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Voir les Newsletters précédentes...

Centre d'Etudes de l'Ethnicité et des Migrations Septembre 2021

LA NEWSLETTER DU CEDEM

EDITORIAL: RENTRÉE ACADÉMIQUE

-English below-

Par Marco Martiniello, Directeur du CEDEM

C’est reparti ! L’année académique 2021-2022 a commencé dans un
contexte sanitaire encore incertain mais quand même en code vert.
Les étudiants, les chercheurs, les professeurs ont recommencé à
arpenter les couloirs et à occuper les auditoires et les salles de
séminaire. Le campus a repris vie même si le port du masque et les
autres mesures de distanciation des corps continuent d’être observées.

Cette renaissance est particulièrement importante dans notre région
qui a été lourdement frappée par des inondations inédites à la mi-
juillet. Plusieurs dizaines de morts, des milliers de personnes
sinistrées, des milliers de maisons fortement endommagées ou même
totalement détruites, le bilan humain et matériel est extrêmement
lourd. Notre communauté universitaire a directement souffert de cette
catastrophe. En effet, de nombreux membres de celle-ci habitent dans
les zones dévastées. Certains s’en sortent avec des dégâts matériels
gérables, d’autres ont tout perdu ou presque et n’ont pas encore
retrouvé un toit. Au nom de l’équipe, je voudrais exprimer toute notre
solidarité avec toutes les victimes  de cette catastrophe en région
liégeoise et ailleurs.

Reprendre des activités universitaires dans des conditions certes
contrôlées mais très vivables, est important pour redonner l’espoir à
une région blessée qui mettra du temps à se reconstruire. L’université
doit apporter sa pierre à ce processus de reconstruction. Le CEDEM
fait partie de cet effort collectif dans notre région superdiversifée. Les
projets de recherche que nous menons s’inscrivent dans la cité. C’est
indispensable car la pandémie et les inondations renforcent et/ou
mettent en évidence les inégalités sociales et économiques. Elles
peuvent se traduire par une polarisation, voire par le rejet plus
marqué qu’avant, de certaines parties de la population comme les
immigrés et leurs descendant.e.s. Le rôle de la recherche en sciences
sociales, pourtant de de plus en plus contesté, est central pour tenter
de mieux comprendre les dynamiques, sociales et culturelles dans
cette période incertaine et proposer des pistes d’action publique et
collective.

Les défis sont immenses tout comme l’est notre modestie. Mais notre
équipe de recherche restera mobilisée pour continuer à remplir ses
missions de recherche  fondamentale et socialement pertinente
comme elle tente de le faire depuis plus de 25 ans.

Marco Martiniello, 20/09/2021

 

LE CEDEM ET L’UNIVERSITÉ DE LIÈGE CÉLÈBRENT 25 ANS DE
RECHERCHES SUR LES MIGRATIONS ET LES RELATIONS
ETHNIQUES

Lors de cette année académique, le Centre d’Études de l’Ethnicité et
des Migrations (CEDEM) de l’Université célèbrera ses 25 années
d’existence à travers une série d’activités académiques et culturelles.
Dès la rentrée, l’Université mettra à l’honneur la recherche sur les
migrations et les relations ethniques en octroyant à la Professeure
Anna Triandafyllidou de la Ryerson University de Toronto le titre de
Docteur Honoris Causa. Elle donnera à cette occasion un séminaire sur
la thématique des migrations en temps de pandémie le 23 septembre
2021.

https://enews.uliege.be/plugins/NewsletterPluginAjoutsSeGI/jsp/displayArchives.jsp?id=c_211260
http://www.cedem.ulg.ac.be/
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Pour célébrer son anniversaire, le CEDEM —fondé en 1995 par le
Professeur Marco Martiniello—organisera également une série
d’événements académiques et culturels à Liège. Le programme
complet sera annoncé prochainement sur le site du CEDEM.

Cette année 2022 marquera enfin le début d’une nouvelle ère pour le
CEDEM avec sa prise de fonction en tant que coordinateur du réseau «
International Migration Research Network » (IMISCOE). Dès avril
2022, le Professeur Jean-Michel Lafleur deviendra le coordinateur
international du réseau, la Docteure Daniela Vintila la Senior Network
Office et Angeliki Konstantinidou la Network Officer.  IMISCOE est un
réseau scientifique rassemblant 59 centres de recherches en Europe et
dans le reste du monde. Ce réseau organise chaque année de
nombreux événements scientifiques dont une conférence
internationale rassemblant plus de 1000 chercheurs du monde entier.
IMISCOE édite aussi une revue scientifique et une collection
d’ouvrages qui sont devenus des références dans le champ des
migrations et des relations ethniques. En prenant la coordination du
réseau IMISCOE, le CEDEM ouvre une nouvelle page de son histoire et
entend continuer à produire des travaux scientifiques de qualité ayant
un ancrage sociétal fort. 

Plus d’infos :

« Migration and Membership after the Pandemic Crisis » -
Conférence de la Professeure Anna Triandafyllidou de la Ryerson
University de Toronto à l’occasion de la remise des insignes de
Docteure Honoris Causa – Le 23/09/21, de 11h à 12h30, Amphithéâtre
204, Amphithéâtres de l'Europe (B4), Campus du Sart Tilman -
Quartier AGORA, Boulevard du Rectorat 13, 4000 Liège.

*Découvrez le CEDEM en video ici.

Contact :

Marco Martiniello, Tel + 32 (0)4 366 30 40, M.Martiniello@uliege.be

 

-English Version-

EDITORIAL: THE BEGINNING OF THE NEW ACADEMIC YEAR

by Marco Martiniello, Director of CEDEM

We are back! The 2021-2022 academic year has started in a sanitary
context that is still uncertain, although in code green. Students,
researchers, professors are now coming back to the classrooms and
auditoriums. Life is back in our campus, although the use of masks
and social distancing measures are still observed.

This rebirth is particularly important for our region which has been
severely hit by an unprecedented flooding in mid-July. Dozens of
deaths, thousands of people affected, thousands of houses severely
damaged or even completely destroyed, the human and material toll is
extremely heavy. Our university community suffered directly from this
disaster. Many members of this community are living in the
devastated areas. Some had to deal with some material damage,
others lost almost everything and have not yet found another place to
live. On behalf of the entire team, I would like to express our sincere
solidarity with all the victims of this disaster in the region of Liège and
elsewhere.

The return to academic activities in these (controlled, but very livable)
conditions gives hope to our region, which still needs time to rebuilt.
The University needs to contribute to this rebuilding process. CEDEM is
part of this collective effort in our super-diversified region. Many of our
research projects are conducted in the city, which is particularly
important especially since the pandemic and the flood reinforced
and/or made more visible social and economic inequalities. These
inequalities may translate into polarization or hostility towards certain
parts of the population, such as migrants and their descendants. The
role of the research in social sciences, while being more and more
contested, remains central to develop a better understanding of the
social and cultural dynamics in these uncertain times and to propose
options for collective and public actions.

We are facing many challenges, but our research team will stay strong
and mobilized. CEDEM will continue to fulfill its mission of conducting
fundamental and socially relevant research, in the same way we did
over the past 25 years.

Marco Martiniello, 20/09/2021
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CEDEM AND THE UNIVERSITY OF LIÈGE ARE CELEBRATING 25
YEARS OF RESEARCH ON MIGRATION AND ETHNIC RELATIONS 

During this academic year, the University of Liège’s Centre for Ethnic
and Migration Studies (CEDEM) celebrates its 25th year. For this
occasion, there will be a series of academic and cultural activities. The
celebration of migration studies will commence at the start of the
academic year, when the university welcomes Professor Anna
Triandafyllidou of Ryerson University in Toronto. She will be awarded
the title of Doctor Honoris Causa. As part of this occasion, on 23
September 2021, she will give a seminar on the theme of migration in
the time of the pandemic.

To celebrate its anniversary, the CEDEM – which was founded in 1995
by Professor Marco Martiniello – will also organise a series of academic
and cultural events in the city of Liège. The full programme will soon
be announced on the CEDEM website.

2022 marks the beginning of a new and exciting era for the CEDEM as
it assumes the role of coordinator of the "International Migration
Research Network" (IMISCOE). In April 2022, Professor Jean-Michel
Lafleur will become the international coordinator of the network, Dr.
Daniela Vinitlia the Senior Network Officer, and Angeliki
Konstantinidou the Network Officer. IMISCOE is a scientific network
that brings together 59 research centres from all over Europe and the
world. Each year the network organises a number of scientific events,
one of which is an international conference attended by more than
1000 researchers from all over the globe. IMISCOE also edits a
scientific review and a collection of books that have become
reference points in the field of migration and ethnic relations. By
taking on the coordination of the IMISCOE network, CEDEM begins a
new chapter in its history as it continues to produce high calibre
scientific work with a strong social grounding.

More information:

“Migration and Membership after the Pandemic Crisis”
Conference of Professor Anna Triandafyllidou of Ryerson University in
Toronto on the occasion of the awarding of Doctor Honoris Causa –
23/09/2021, from 11am to 12:30pm, Amphithéâtre 204,
Amphithéâtres de l'Europe (B4), Campus du Sart Tilman - Quartier
AGORA, Boulevard du Rectorat 13, 4000 Liège.

*Discover the CEDEM video here. 

Contact:

Marco Martiniello, Tel + 32 (0)4 366 30 40, M.Martiniello@uliege.be
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